



Nazaret, presencia humanizadora

# En Familia

Año VIII | N° 31 | Abril de 2007

Órgano de comunicación de la Comunidad Educativa Sagrada Familia, Aguada

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz

## Otra vez juntos...



con uniformes relucientes, risas y voces de los niños y jóvenes, desde los más pequeños hasta los que ya son “veteranos” en esto de empezar las clases, alegran salones y patios de nuestro Colegio poblándolo de algarabía y jovialidad. Algunos, ya sea los de Educación Inicial, Primaria, Liceo y Bachillerato comienzan una nueva etapa llena de ansiedades como se trasunta en sus rostros un tanto inseguros. Otros, reencuentran a sus amigos que durante las vacaciones dejaron de ver. ¡Cuánto para contar! ¡Cuánto para escuchar! ¡Cuánto para aprender!

### ¡Jesús ha Resucitado!



### ¡Aleluya!

### Nazaret, presencia humanizadora

Este año lo elegimos como lema, intentando tenerlo presente en todas nuestras actividades, tanto con los alumnos como con las familias y entre nosotros.

Como comunidad que tiene el carisma nazareno, contemplamos la humilde casa de José, María y Jesús, para que ellos iluminen nuestra vida diaria y así ir transformándola de a poco en otro Nazaret. Más que nunca, hoy necesitamos tener un ejemplo de familia como marco de referencia que nos ayude a fortificar las características que le son propias y que le dan todo su significado. Por eso, Nazaret es nuestro horizonte.

Hoy, se destaca la calidad y, a veces, nos olvidamos de estar y acompañar. Creemos que la presencia, en toda realidad humana, es lo que hace que sea humana, sólo con la presencia del otro me siento otro y reconozco que soy yo; a veces, nos olvidamos de “estar” y cuando nos damos cuenta ya se nos pasaron cosas que queríamos mantener.

María fue capaz de asumir en su vida el proyecto que Otro tenía para ella. José, aunque no entendía, asumió ese Proyecto



porque intuyó que había mucho más de lo que simplemente veía. Los dos aprendieron a ver más allá de lo que el horizonte deja ver y descubrieron que es posible ver y soñar un mundo nuevo. Ser humanizador es tener incorporado en el corazón y en las entrañas lo humano. No se nace ser humano, nos hacemos por la cercanía con los otros y por ver más allá de lo que la vista nos muestra. Lo que la vista nos deja ver son sólo limitaciones; aprendamos a ver de otra forma y seremos capaces de ver lo que realmente somos y son los otros; nos sentiremos felices de ver lo que es y descubriremos el respirar oculto de las cosas; es allí donde Dios sigue soñando lo que soñó al principio esperando que al final se diera.

# El amor comprometido prepara la resurrección



Hno. Aurelio Arreba  
Director General

**N**azaret es presencia humanizadora porque Jesús, María y José se comprometen con la vida humana. José en medio de angustias y temores por el amor que le tiene a su esposa no duda en aceptarla y asumir el fruto de sus entrañas, aunque no sea suya la criatura.

La historia que viven los hombres y mujeres es el camino que conduce a Dios porque este es el camino que eligió Dios cuando se hizo hombre. El hogar que Dios se escogió ha sido la historia de los hombres y su emoción el verlos vivir y crecer plenamente. Humanizar es interpretar, esclarecer, explicar y sobre todo comprometerse con la vida humana.

La vida humana es el texto eterno, la aurora naciendo siempre al borde del camino incluso en lo más oscuro de la noche porque la vida ha sido engendrada por amor y eso es garantía de resurrección. Sin un amor comprometido con la persona que tengo al lado es imposible entender la resurrección. El que se compromete con la experiencia del amor se hace vulnerable y aprende a confiar en la otra persona y aquí comienza el camino de la fe y la posible transformación.

La persona que ama a alguien sabe lo que es esperar, confiar, dejarse llevar, perder, morir, renunciar y permanecer. El amor bajó al mundo para que todos mantengamos la esperanza. Si somos capaces de mantener el amor comprometido en el mundo estamos asegurando la vida eterna y permanente.

La aurora siempre está, solamente hay que esperar que aparezca. En el momento de mayor oscuridad siempre se está gestando la luz porque la luz y el amor nos han sido regalados, están en la vida. El amanecer, la luz y el amor se esperan y se experimentan pero nunca se imponen ni se decretan. El amor no puedo ni crearlo, ni forzarlo porque es un don. Solamente me toca esperarlo y que me lo regalen. Cuando llega empiezo a entender algo de lo que significa querer vivir para siempre, durar, permanecer, RESUCITAR.

La historia de ese amor entrañable y eterno, de la compasión humana nunca imaginada, empieza a vivirse en Nazaret. Por eso decimos que Nazaret es presencia humanizadora, porque el amor que ahí se hizo humano es eterno, fiel y divino.

En Nazaret el amor incondicional y comprometido de María y José para con Jesús preparan el camino de la resurrección. Gracias al amor de María y José, Jesús descubre que se puede abandonar en los brazos de su Padre Dios y seguir viviendo a pesar del dolor y de la muerte.

**FELICES PASCUAS es sentirse agradecido y emocionado porque el amor de Jesús y de muchos otros hacen posible que yo permanezca. Si todavía soy es gracias al amor de los otros. No lo olvidemos, la Pascua me está recordando que soy, vivo y permanezco gracias al amor, a la entrega y a la muerte de otros que se gastaron por mí.**

## Reconocimiento y distinción

La Asociación Cultural Oriental informa a la maestra Directora del Colegio Sagrada Familia que ha sido distinguida con el "Mérito Oriental 2007, Artigas, a la Mujer Uruguaya" máxima distinción de la Asociación Cultural Oriental por su destacada trayectoria en la educación de nuestro país, tanto en el ámbito público como privado.

El mismo se entregó el día 11 de abril en el Salón de los Pasos Perdidos del Palacio Legislativo.

## Casamiento

Nuestra querida catequista Alejandra Valentín dio el "Sí" ante el altar de la Iglesia de la Aguada el pasado 6 de enero. ¡Enhorabuena Ale y Luis!

## Nacimientos

Gonzalo, Nazarena y Joaquín llegaron al mundo en Febrero (el 9, el 6 y el 28 respectivamente). El nieto de Beatriz López, la hija de Alejandro Venossa y el hijo de Ma. Fernanda Álvarez han llenado de alegría los hogares de estos apreciados compañeros. Con toda razón están orgullosos de los pequeños y no dejan de demostrarlo a quien les pregunte por ellos. Prueben hacerlo. Que Dios bendiga a Gonzalo, Joaquín y a Nazarena.

## Fallecidos

Acompañamos en su pesar a la Prof. Rosa Ramos y a Paulo Machado quienes han sufrido la pérdida de sus respectivas madres Delsia y Mirta. Elevamos una plegaria por el alma de estas hermanas y el consuelo de sus hijos, otros familiares y amigos.

En la Comunidad de los Hermanos han fallecido el Hno. José Ortiz y el Hno. Justo Ayala. Descansen en la paz del Señor.

## Renovación edilicia



En vacaciones el Colegio se renovó: nueva secretaría de Secundaria, nuevo salón para primaria, nuevo salón en Educación Inicial, el patio central con nueva pintura...





## Jornadas docentes

Gran interés despertaron entre los participantes del Colegio las *Jornadas de Actualización Docente* que, como todos los años, se desarrollan en febrero en nuestra Institución. Durante cuatro días participaron de una nutrida agenda que incluyó conferencias y talleres. Durante los primeros tres días la actividad fue compartida con el Colegio San Juan Bautista dándose una interesante oportunidad para compartir experiencias. Algunas de las actividades que se vivieron se describen a continuación:

- Conferencia del Dr. Aírel Gold "El docente frente al alumno con bajo rendimiento académico".
- Presentación de la Reformulación 2006 a cargo de la Mag. Margarita Luaces y Prof. Néstor de la Llana.
- La implementación del plan 2006 en nuestros Colegios.
- "La Tutoría académica" por Begoña Benedetti.
- "Algunos aspectos actuales de la Didáctica de las ciencias" a cargo de la Prof. Lic. Isabel Benia.
- "Discusión sobre los criterios de la



Reformulación 2006" por la Prof. Ema Zaffaroni.

- "Intercambio de experiencias con énfasis en la Iniciación al deporte" a cargo del Prof. A. Matoso.
- "Nuevas propuestas programáticas" por la Insp. Narda García.
- "Acercamiento al trabajo con "Portfolios" por el Insp. Gabriel Díaz.



## Misión Nazarena



Durante la Semana Santa, alrededor de 60 misioneros y misioneras, participaron en la Misión Nazarena en la Parroquia de San Pedro-Buceo, en el pueblo de San Bautista y en Piedras Blancas.

## Fraternidades Nazarenas



El sábado 17 de marzo, la comunidad de los Hermanos y las Fraternidades Nazarenas tuvieron una jornada de reflexión, oración y celebración en San José. En esta celebración varios integrantes de las Fraternidades Nazarenas hicieron su compromiso de vivir la vida cristiana con el carisma nazareno.

## Hogar y Taller



El primer fin de semana de marzo, como ya es tradicional, se realizaron las actividades del campamento "Hogar y Taller". Alumnos de todos los colegios trabajan, conviven y oran.

## Jornada de bienvenida a Tiempo Completo



Bajo la consigna “*Dame la mano y vamos a jugar*” familias y maestras del sector disfrutamos de una mañana de juego y diversión. Volvimos todos, por una hora a sentirnos como niños y vivimos el juego como parte de nuestra vida. Marcamos así el comienzo de un año donde el juego será el motivo que nucleará las actividades del año. ¡Gracias a todos los que nos acompañaron!



## Jornada de integración y bienvenida en Primer Ciclo



El sábado 24 de marzo los chicos de liceo tuvieron su tradicional Jornada de integración y bienvenida. Como alude el dicho: cada una de estas imágenes valen más que mil palabras.